



## EL CHUVI CONSIGUIÓ CIFRAS HISTÓRICAS DE DONACIONES DE CORAZONES Y PULMONES

- *Gracias a los 27 donantes se obtuvieron 75 órganos, entre ellos 9 corazones y 18 pulmones*
- *El Chuvi registró el primer caso en Galicia de donación de órganos tras la aplicación de la prestación de Ayuda para la muerte asistida*
- *Además, se desarrolló por primera vez el Programa de Cuidados orientados a la donación de órganos, en un caso de enfermedad neurodegenerativa avanzada*
- *En cuanto a la actividad trasplantadora, hay que destacar el espectacular incremento de los trasplantes de córneas, implantando 73, un 55% más que el año anterior*

**Vigo, 12 de junio de 2023.** El pasado año, el Complejo Hospitalario Universitario de Vigo registró datos históricos en las donaciones de determinados órganos, consiguiendo la donación de 9 corazones y 18 pulmones.



Esto fue posible gracias a los 27 donantes, de los que se extrajeron un total de 121 órganos y tejidos. En concreto, 75 órganos (9 corazones, 14 hígados, 1 páncreas, 18 pulmones y 33 riñones) y 46 tejidos (córneas, huesos, y segmentos vasculares).

Estos datos supusieron un incremento del 32% de donantes con respecto al año anterior y de un 15% de órganos generados.

### **Primer caso de donación tras la Ayuda a Morir**

En el balance de la actividad de donación hay que subrayar dos novedades muy significativas. Una de ellas es que se registró el primer caso de Galicia de una donación



de órganos de un paciente tras la aplicación de la prestación de Ayuda para la muerte asistida.

La segunda novedad fue que, por primera vez, el área de Vigo desarrolló el *Programa de Cuidados orientados a la donación de órganos* en un caso de enfermedad neurodegenerativa avanzada.

Según explica el Coordinador de trasplantes del CHUVI, Lucas Lage "ambos casos fueron de gran importancia ya que nos permitió planificar con antelación a la actividad extractora, y garantizar la calidad de los órganos a extraer, por lo que resultaron donantes muy efectivos. Aprovecho para reiterar nuestro profundo agradecimiento a los donantes y a sus familias, ya que en unos momentos tan duros decidieron regalar vida realizando el gesto de mayor generosidad y solidaridad".

### **Perfil del donante**

En lo que concierne a las causas de muerte de los donantes, los motivos principales fueron los accidentes cerebrovasculares (56%), seguidos de lesión cerebral por parada cardíaca (28%), y de los traumatismos craneoencefálicos por accidentes no de tráfico (8%). Un dato anecdótico es que el pasado año no se registró ningún donante por accidente de tráfico.

La edad media del donante fue de 58 años (en un rango de 23 a 76 años).

### **Un 55% más de trasplantes de córneas**

En lo referido a la actividad trasplantadora, en el pasado año se realizaron 79 trasplantes de tejidos (73 córneas y 6 membranas amnióticas).

Cabe subrayar el espectacular incremento de las queratoplastias (trasplante de córneas), un 55% más que el año anterior.

Además, se realizaron 42 Trasplantes de progenitores hematopoyéticos (médula ósea).